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Bericht durch die Vorsitzende der Geschäftsführung, Dorette Vormann-Berg: 
 
Der geschäftsführende Vorstand, ergänzt um die Beisitzer Andrea Bornträger, 
Schriftführung, und Eckhard Matzner, Mitgliederpflege, haben sich seit der letzten 
Jahreshauptversammlung am 17.05.2019 zu acht Vorstandssitzungen getroffen. 
Weiterhin fanden vier erweiterte Vorstandssitzungen statt. Die Sitzungen im Jahr 2021 
fanden digital statt. 
 
Leider konnte Andrea Bornträger den Vorstand ab September 2020 nicht weiter 
unterstützen, weil sie beruflich sehr stark eingebunden ist.   
Jörg Hentschel hatte bereits im März 2020 erklärt, dass er für eine Wiederwahl aufgrund 
seiner persönlichen und beruflichen Situation nicht weiter zur Verfügung stehen kann. 
 
Wir danken ganz herzlich für das Engagement von Andrea und Jörg. 
 
Erfreulich ist, dass der Vorstand ab August 2019 durch Søren Dietrich als Beisitzer 
ergänzt wird. 
  
Ehrungen 2020: 

Die Liste der Jubilare mit langjähriger Vereinszugehörigkeit wurden Anfang des Jahres 
von Eckhard Matzner erstellt und Ende Januar wurden die Einladungen für den 06. März 
2020 an 43 Mitglieder verschickt. Die Ehrungen wurden am 06.03.2020, schon unter 
dem Anzeichen der Coronapandemie, vorgenommen. Ein entsprechender Bericht konnte 
für ca ½ Jahr auf der Homepage eingesehen werden und ein Bericht erschien in der 
Meinerzhagener Zeitung am 14.03.2020.  

Ehrungen 2021: 

Die Liste der zu Ehrenden, insgesamt 36, liegt bereits seit längerem vor. Aktuell wird 
noch abgewartet, ob die Möglichkeit besteht, die langjährigen Vereinsmitglieder 
persönlich zu ehren.  

Coronapandemie 2020-2021: 

Die Jahre 2020 und 2021 standen ab 16.03.2020 ganz unter dem Vorzeichen von 
Corona. Ab 16.03.2020 wurden alle Sportangebote des Vereins eingestellt. 
Informationen an die Mitglieder wurden über die Homepage, die sozialen Medien und 
über die verschiedenen WhatsApp-Gruppen gegeben. Die Übungsleiter wurden über E-
Mail informiert.  

Die vorsichtigen ersten Angebote konnten im Freien im Mai 2020 wieder aufgenommen 
werden, so die Nordic-Walking-Angebote und erste Fitness-Angebote auf dem 
Sportplatz. Im Laufe der nächsten Wochen konnten auch kontaktlose Angebote in den 
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Hallen folgen. Endlich, kurz vor den Sommerferien, war es auch den Handballer wieder 
möglich, erste Trainingseinheiten anzubieten.  

Doch die Kindergruppen und die Schwimmer haben erst nach den Sommerferien wieder 
anfangen können.  

Damit die Sportangebote wieder starten konnten, wurden Regeln und Hygienekonzepte 
entwickelt. Diese mussten mehrmals an die stetig veränderten Rechtsverordnungen des 
Landes angepasst werden. Alle Teilnehmer*innen haben sich verpflichtet, diese Regeln 
einzuhalten. Auch die Übungsleiter*innen gaben gegenüber dem Vorstand 
entsprechende Erklärungen ab. Herzlichen Dank für die gute Zusammenarbeit! 

Das Land NRW hat durch den erneuten Lockdown ab 01.11.2020 bis heute die 
Sportangebote in den Hallen untersagt. Auch ab 25.05.2021 ist für Jugendliche und 
Erwachsene kein Gruppenangebot möglich, sondern nur bis zu 20 Kinder bis 14 Jahre 
könnten sich in der Gruppe zum kontaktlosen Sport unter freiem Himmel treffen 
zuzüglich zwei Übungsleiter*innen. Die Sporthallen sind weiterhin geschlossen. Somit 
bleibt abzuwarten, wann die Inzidenzwerte stabil unter 50 sind. Erst dann ist 
Kontaktsport in kleinen Gruppen und kontaktfreier Sport in der Halle nach den aktuellen 
Regelungen wieder möglich. 

Vereinsentwicklung/Nutzung der Jahnhalle 

Die Beratung des TSV für 2020 durch den Landessportbund bezüglich einer 
Vereinsanalyse zur weiteren Entwicklung und Nutzung der Vereinshalle wurde beantragt 
und auch bewilligt, doch durch die Coronapandemie mussten zwei Termine kurzfristig 
wieder abgesagt werden. Der neue Antrag für 2021 wurde vorerst zurückgestellt. 

Inanspruchnahme Förderungen 

Die Förderung 1000x1000 des Landes wurde wie in den letzten Jahren in Anspruch 
genommen. 
Die Anträge beim LSB bezüglich der Übungsleiterzuschüsse wurden bewilligt. Weiterhin 
wurden von dem SSV die Übungsleiterzuwendungen der Stadt Kierspe gezahlt. 

Bericht für den Bereich Immobilienmanagement für 2019/2020 

Der im Jahr 2018 begonnen Anstrich der Halle wurde beendet. 

Für den unteren Parkplatz erfolgte eine bessere Ausleuchtung und eine weitere 
Aufschotterung wurde aufgebracht.  

Ein Zaun soll jetzt verhindern, dass Hunde von ihren Besitzer auf den Sportplatz 
ausgeführt werden und diesen missbrauchen. Eine entsprechende Beschilderung soll 
dies noch vervollständigen. 

Die Heizungssteuerung und Modernisierung der Heizungsanlage ist erfolgt. Die Kosten 
betrugen rund 17.000 €. Ein Antrag aus der Sportpauschale wurde bei der Stadt Kierspe 
gestellt und ein Zuschuss der Stadt wurde nach Entscheidung des Sport- und 
Jugendausschusses in Höhe von 7.400 € gewährt.  

Die Glasbausteine oberhalb der Wand zur kleinen Halle wurden durch Fenster 
ausgetauscht. Somit ist jetzt ein Querlüften möglich. Für diese Maßnahme musste die 
Halle in den Sommerferien 2020 für ca. 4 Wochen gesperrt werden. 
Nach dieser Maßnahme sind umfangreiche Verbesserungen des Innenanstrichs in der 
Halle vorgenommen worden. 
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Die Lüftungsanlage der kleinen Halle und des Geräteraum ist im Jahr 2020 erneuert 
worden. Damit verbunden ist nun auch eine Wärmerückgewinnung. 

Die Ausschreibung Moderne Sportstätte des Landes NRW hat den Verein ab Juni 2019 
beschäftigt. Informationsveranstaltungen wurden besucht und Abstimmungen mit dem 
SSV erfolgten. Fristgerecht zum 01.05.2020 wurde der Antrag gestellt für einen neuen 
Heizkessel und Zuleitungen in Verbindung mit einem Blockheizkraftwerk sowie für Teile 
des Daches der großen Halle und der Anbauten. 

Bis heute liegt noch kein Förderbescheid des Landes vor, so dass ein Auftrag noch nicht 
vergeben werden konnte. Erwartet wird eine Förderung 70 %. 

 

 

Kierspe, 26.05.2021       Dorette Vormann-Berg 


